

hora DE MADRID

Página 3:

EDITORIAL:
ANTE EL 1º DE MAYO

Página 4 y 5:

ALIANZA DE LAS FUERZAS
DEL TRABAJO Y DE LA CULTURA

Página 7:

FUERA LA POLICIA DE LA UNIVERSIDAD
CARCEL DE VENTAS

COMITE DE MADRID DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

Número 7

Abril 1969

AQUEL 14 de ABRIL

La noche del 14 de Abril de 1931, España se acostó monárquica. Amaneció el 14 republicana. A las siete de la mañana, las primeras luces del día volcaron a las gentes de Eibar sobre las calles. El pueblo vasco proclamaba a España su voluntad republicana. Seguirían luego Barcelona, Valencia, Sevilla, Oviedo, Zaragoza... Gentes hay que hablan de Machado colocando la bandera tricolor en el Ayuntamiento de Soria...

Madrid, llevaba largas horas sin dormir. Prensa de todo el mundo subrayaría la grandiosa jornada cívica que vivió el pueblo madrileño. Ni una gota de sangre. Ni un enfrentamiento. Cuando las fuerzas de policía no atacan al pueblo, no intentan reprimirle por la violencia, no hay violencia. "El cambio de autoridades de todas las provincias se hizo en menos de tres horas, por teléfono y sin el menor incidente en parte alguna de España. No hubo un solo herido, ni los gobernantes sufrieron el menor vejamen por parte de los republicanos". Son palabras del católico Miguel Maura que explican como aquella voluntad republicana del pueblo español, se plasmó en la más grande jornada de su vida política.

Cantos, bailes, muchedumbres apretujadas que recorrerían las calles de Madrid aquel martes inolvidable. A las 3 de la tarde, la enseña tricolor, la bandera del pueblo español, se aclamaba con vítores y gigantescas ovaciones en Cibeles. "Notre-Dame-des-Communications" llaman entonces al Palacio de Correos. Desde Neptuno, una sola presencia corre hacia Sol, por la calle de Alcalá: la del pueblo. Dos automóviles avanzan lentamente, en dirección a Gobernación: llevan a los hombres que van a constituir el Primer Gobierno de la República. El rey ha reunido su consejo a las cuatro y media de la tarde. Por primera vez toma conciencia de lo que ocurre: ya no es tiempo de cacerías, de juegos o correrías de señorito. Hay que hacer las maletas y huir de España.

A las seis y treinta en punto de la tarde, muchedumbres ocupando la Puerta del Sol, subidas a las plata-

EUZKADI TA AZKATASUNA

Un auténtico terrorismo represivo se ha desatado estos días contra el heroico pueblo vasco. La prensa, con un carácter casi racista, pretende crispar al país en contra de los habitantes de Euzkadi, crear un clima que permita el asesinato de algunos revolucionarios vascos, como en tiempos hicieron con el joven Echevarrieta. "Hora de Madrid" saluda la heroica lucha revolucionaria de los combatientes de la ETA. El proletariado de Madrid, los estudiantes e intelectuales, deben mostrar su solidaridad creciente con el movimiento de liberación de la tierra vasca, y no permitir aislar la lucha democrática del pueblo euskaro, de las del conjunto de los pueblos de España.

formas de los tranvías, en las farolas asomadas a los balcones y ventanas de los distintos edificios que convergen al centro de Madrid desde sus distintas arterias, saludaban y anunciaban al mundo, que la voluntad popular, en respuesta a unas elecciones municipales, había traído, en orden y con justicia, la República a España.

El pueblo no ha olvidado aquella fecha. La sigue festejando. La bandera tricolor, enseña republicana, ha hecho estos últimos años frecuentemente aparición en las manifestaciones con que se expresa, la repulsa al Régimen franquista. Y son jóvenes quienes portan esas banderas. Frente a torpes maniobras monárquicas que solo respaldan camarillas anquilosadas, la voluntad popular se expresa como republicana. Unas elecciones libres, auténticas, democráticas, estamos seguros que así lo haría sentir. Por eso, la fecha del 14 de Abril, no es solo un recuerdo del pasado en la historia de España: es también un camino para su futuro.

¡solidaridad!

Continúan en pie íntegramente el problema de los presos político-sociales: centenares de ellos continúan en las cárceles. Y se sigue su lucha heroica por sus reivindicaciones: Estatuto del preso político, que consiga para ellos el trato a que tienen derecho. Aplicación de la libertad condicional. Suspensión de los micrófonos en los locutorios. Amnistía total para presos y exiliados políticos. La heroica lucha de los presos político-sociales de Carabanchel, Soria, Jaen, etc, y de sus valientes y abnegadas mujeres forma parte del combate de todo el pueblo por la libertad. ¡Ayudémosles con nuestra solidaridad activa moral y material, apoyando su lucha, exigiendo que sean satisfechas sus reivindicaciones!

15 días noticiables

LA IGLESIA ESPAÑOLA ES NOTICIA.

Mucho hablamos de cuanto sucede en el catolicismo español. Más habremos de hablar aún. La iglesia española es noticia en el mundo entero. No olvidemos que voces jerárquicas también influyen con sus tajantes declaraciones en el levantamiento del Estado de Excepción. La plaza pública recoge la polémica. ¿Quién no habla de las diferencias existentes entre Tarancón y Morcillo, por ejemplo? Estos días, Pablo VI públicamente ha recibido al abogado católico Ruiz Gimenez, animándole a proseguir su lucha, su oposición al franquismo. "YA" publicó una fotografía de ambos. Los nuevos Cardenales, Tarancón y Tavera, marchan a Roma, donde el día 28 el Papa les impondrá el capelo cardenalicio. ¿Romperán la tradición que otorgaba a Franco este privilegio? Es pregunta que se hace el pueblo, Monseñor Morcillo es obligado a dimitir de sus cargos políticos, el padre Gamoneda continúa confinado en el Paular, cerrada de momento su iglesia, y los seminarios, de los que el clausurado de Astorga es el más destacado exponente, expresan el deseo de renovar auténticamente la iglesia española, desligándola por completo del Régimen franquista.

DE EDITORIALES Y PERIODICOS.

El palo y la amenaza. La injusticia y el miedo. Trágico balance de la prensa y los editoriales españoles. Reunidos en Barcelona y Madrid los editores con los funcionarios del Ministerio franquista, se suceden escenas de la picaresca actual. Robles Piquer amenaza. Los editores callan. Y al final de una "inenarrable" reunión, un señor representante de la Editorial Salvat, agradece al burócrata del represivo Ministerio que les hallan leído la lección. Mientras los demás editores callan. El estómago agradecido y el silencio de las amedrantadas ovejas. En Madrid la historia se repite. 4 editoriales cerradas. 3 amenazadas. Silencio de las restantes. En la prensa la domesticación es total. Y la historia bíblica del plato de lentejas, parece repetirse ahora con el comentarista del Opus Pedro Calvo Herando. Su sección dominical de "Nuevo Diario", en estas últimas semanas, es todo un símbolo: la onda de David se ha convertido en

la prerrogativa de Esaú vendida a Fraga por un simple puñado de monedas.

QUE TRATA DEL HIERRO.

El hierro, materia prima, es un problema para la industria española. El mercado nacional de este importantísimo producto, lejos de estabilizarse, ha agudizado su desnivelación. ¿Donde queda la estabilización de los precios, tan aireada en Noviembre del 67? Los aumentos de este mineral se cifran en un 25% para su precio en IPN y UPN. Y en un 70% para la chapa. Consecuentemente con los mismos, con la demanda que de él existe, y con su penuria, se ha creado un auténtico "mercado negro" que fija los precios de acuerdo con la conveniencia e intensidad de las demandas, haciéndose además los pagos al contado, lo que complica más la precaria existencia de la industria monopolista. Las últimas noticias son alarmantes: en 4 ó 6 meses no se "normalizará" el mercado. Mientras el Ministerio de Industria continúa favoreciendo y dando prioridad absoluta a la industria del automóvil, creando nuevos desajustes en la maltrecha y caótica situación de la economía española.

REFLEXIONES EN TORNO A UNA PELICULA.

En 1958 Luis Buñuel realizó en México el film "Nazarín". 11 años más tarde, cortados algunos diálogos, se estrena en Madrid. Goya y Galdós sirven de fondo a un cruel retrato de la sociedad mexicana de principios de siglo. De fondo, el mito siempre utilizado por Buñuel, de la Pasión. El bien y mal ladrón, en una sociedad de castas, son igualmente marginados. Iglesia entonces, queda como símbolo de acomodamiento, de poder, de oposición incluso a su primer postulado dogmático, el de la caridad cristiana. Buñuel es otro de los grandes españoles exilados por el franquismo. Su obra, fragmentada, se proyecta solo para minorías privilegiadas en nuestro país, ¿Cual no hubiera sido su influencia en el cine español, de haber realizado en España sus films? Y mientras esta extraordinaria película, ha de pasar desapercibida para la gran masa del pueblo, el horrendo film norteamericano que glorifica a los criminales profesionales de la guerra del Vietnam, "Boinas Verdes", se estrena a bombo y platillo en varios importantes cines de la capital de España, para pasar

después a las barriadas, multiplicar sus proyecciones en todos los lugares.

Recordemos por ejemplo que en Suecia no se dejó proyectar. Estos dos ejemplos, son también símbolo de la España actual.

ESCUCHAD RADIO ESPAÑA
INDEPENDIENTE.

De 7 a 7,55 h:

19, 21, 25 y 30 metros

De 14 a 15 h:

17, 19, 21 y 25 metros

De 17 a 20 h:

17, 19, 21 y 25 metros

De 20 a 0,15 h:

25, 30, 32 y 40 metros

DENUNCIAMOS

DENUNCIAMOS a Carallón, agente de la Policía Armada actualmente detenido en la Prisión de Carabanchel a causa de haber violado a una menor. Este subproducto humano, al servicio de la Dirección de la Carcel, está destinado como cabo en celdas bajas. Se permite amenazar e insultar a los presos sociales y políticos.

También DENUNCIAMOS a Hierro y a Pulido, funcionarios de prisiones, sicarios de la Dirección del presidio, que se dedican a insultar a nuestros compañeros encarcelados.

ANTE EL 1º DE MAYO

editorial

Uno de los combates de clase más heroicos del proletariado americano, y sin duda el de mayor resonancia internacional, fué la huelga del 1º de Mayo de 1886 en Milwaukee por la conquista de la jornada de ocho horas. Dicho día la policía asesinó a 9 trabajadores. Y el 4 de Mayo los obreros de Chicago, en la Plaza de Haymarket, organizaron una manifestación de duelo en homenaje a las víctimas de la represión. Durante la misma un provocador lanzó una bomba y mató a varios policías. Los reaccionarios yanquis aprovecharon la ocasión para llevar a presidio a más de trescientos trabajadores, para llevar a la horca a cuatro dirigentes obreros.

Más tarde, en 1899, en el Congreso Internacional Socialista celebrado en París, en memoria de los mártires de Chicago, y para proseguir el combate por la jornada de ocho horas a escala mundial, se acordó la celebración del 1º de Mayo. A partir de entonces este día fué y es una jornada revolucionaria del proletariado del mundo entero en torno a sus reivindicaciones económicas y políticas, un recuento de fuerzas, un balance de la lucha liberadora de los oprimidos de los cinco continentes. Y en este sentido de nada le sirve a la Iglesia su intento de desleír el color rojo del aniversario, dándole un tono festivo o de conciliación de clases, tratándole de arrancar su garra reivindicativa y política.

LAS COMISIONES OBRERAS HAN HECHO PUBLICO UN COMUNICADO EN EL QUE SE HACE UN LLAMAMIENTO PARA LA JORNADA DEL 1º DE MAYO. PLANTEAN, ENTRE OTRAS ACCIONES, UNA SEMANA DE LUCHA EN FABRICAS Y TALLERES QUE CULMINE EN HUELGAS, CONCENTRACIONES Y MANIFESTACIONES, EN LA TARDE DEL DIA 30 DE ABRIL Y DURANTE EL 1º DE MAYO.

EL COMITE DE MADRID DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA APOYA ESTE PLAN DE LUCHA, Y LLAMA A TODAS LAS ORGANIZACIONES DEL PARTIDO A OCUPAR LOS PUESTOS DE VANGUARDIA EN EL MISMO.

¡VIVA EL 1º DE MAYO FIESTA Y DIA DE ACCION INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES!!

La jornada del 1º de Mayo tiene hondos raices en nuestro país. Ya en 1890 se celebraron manifestaciones obreras en diversos lugares. García Quejido presidió la de Barcelona, Pablo Iglesias la de Madrid, Perezagua la de Bilbao. Y la fecha fué creciendo en importancia y combatividad hasta nuestra guerra civil, y en ésta alcanzó su significado proletario armas en la mano. Después, y a lo largo de estos últimos treinta años, y en las circunstancias más difíciles -años de terror, de hambre, cárceles, fusilamientos, etc- el proletariado español -y a su cabeza siempre el P.C.- de una manera u otra, a veces con escaso éxito, ha combatido y ha luchado en este día internacionalista, ha logrado acciones como la de los últimos años en Asturias, Bilbao, Barcelona, Sevilla, Madrid, y en otros lugares. Las banderas republicanas y las banderas rojas han ondeado en muchas partes, y volverán a ondear.

Estamos ante las puertas de las grandes luchas reivindicativas y políticas. Las masas proletarias y democráticas del país se van poniendo en pie, se va forjando la unidad de las fuerzas del trabajo y de la cultura para dar la batalla al franquismo y la oligarquía, para acabar con las ilusiones continuistas, para ampliar el cauce del desarrollo ulterior de la revolución antifeudal y antimonopolista.

Estamos ante el 1º de Mayo y a él debemos llegar culminando toda una serie de batallas, grandes y pequeñas, que debemos empezar a librar desde hoy mismo. En cada fábrica, en cada taller, en cada empresa en la Universidad, en las barriadas y organizaciones democráticas, legales o ilegales, hay que organizar asambleas donde se planteen los problemas reivindicativos específicos y generales: descongelación de salarios, convenios, derecho de asociación y reunión, prensa libre verdaderamente obrera, derecho de huelga, amnistía para presos políticos y sociales, libertades políticas, etc. Y en la calle, pintadas, octavillas, mítines relámpagos, acciones de comandos, etc. Todas las formas de lucha en cuya elaboración y puesta en práctica participen el máximo de trabajadores, de estudiantes, de mujeres, etc, y que culminen en una semana de lucha que enlace con el 1º de Mayo.

"Hora de Madrid" -como órgano del Comité de Madrid del P.C. de España- se dirige a todos los trabajadores, a las mujeres, a los estudiantes e intelectuales, y también a las diversas ramas socialistas, distintos grupos marxistas, a los anarquistas y sindicalistas, a todos los antifranquistas, a preparar conjuntamente con nosotros -comunistas- un primero de Mayo unitario y combativo, un 1º de Mayo que salte a la calle, a una calle plegada de banderas revolucionarias.

(Viene de la Pág. 5)

de España. Pero en este caso, como en todos los que se nos irán planteando precisamente porque cada vez somos más fuertes y nuestras posibilidades mayores, no podemos pensar en distraer fuerzas de ninguna de las otras tareas, que son hoy y lo serán siempre las de organización y movilización de la clase obrera y de los sectores democráticos.

Se trata de incrementar nuestro esfuerzo, la capacidad de iniciativa, concurriendo en esta lucha las organizaciones de jóvenes, de mujeres, los comités locales, los comunistas de diversas organizaciones, respetando el carácter de cada una de ellas, independencia y sus fines específicos, buscando incluso en esta tarea nuevas fuerzas para aquellas otras.

Alianza de las Fuerzas de

"La alianza de las Fuerzas del Trabajo y de la Cultura es hoy la concepción que corresponde al espíritu del leninismo: es el camino seguro hacia la revolución."

Santiago Carrillo.

("La lucha por el socialismo, hoy")

LA REVOLUCIÓN

ES UN ARTE...

Algunos "turistas de las barricadas" no sólo no están de acuerdo con la afirmación del secretario general de nuestro Partido (lo cual no es criticable, pues tienen derecho a pensar como quieran) sino que la consideran como una expresión de "conservadurismo comunista" y contraponen a esa concepción "revisionista" la de "poder obrero y estudiante", formulación revolucionaria aprendida por ellos en sus paseos por el Barrio Latino. Lo mismo piensan algunos jóvenes, honestos pero equivocados, revolucionarios.

Si la revolución se hiciera con frases altisonantes o ingeniosas sería muy revolucionario eso del "poder obrero y estudiante" o aquello de "tomo mis deseos por realidades por que creo en la realidad de mis deseos": no se puede quedar que queda bonito. Pero hacer la revolución es algo más serio y difícil. No es un juego de palabras, ni una actitud romántica, ni una simple cuestión de deseo (aunque este es importante: sin una firmísima voluntad de hacer la revolución ésta no se hará nunca). Es el resultado de una lucha extremadamente compleja, dura y tenaz, cuya primera condición es mantener los pies firmemente asentados en la realidad social. Una lucha que requiere la elaboración científica de una estrategia y una táctica revolucionarias adecuadas y que exige, además, un verdadero arte en su aplicación concreta.

EL PROLETARIADO,

UNA FUERZA MOTRIZ

Y en este orden, el primer problema es el de las fuerzas motrices de la revolución.

El marxismo dió, ya en el "Manifiesto Comunista", una respuesta categórica a ese problema: "De todas las clases que hoy se enfrentan con la burguesía, sólo el proletariado es una clase verdaderamente revolucionaria". Porque sólo mediante la revolución puede emanciparse como clase. Porque al apoderarse de los medios de producción, el acabar con la explotación capitalista, no persi-

que sustituir una forma de explotación por otra y convertirse de explotado en explotador, pues ello no es posible: los medios de producción se convierten, y no puede ser de otra forma, en propiedad social. Toda forma de explotación de unos hombres por otros desaparece. Al emanciparse a sí mismo, el proletariado emancipa, libera a toda la humanidad. Por eso es la única clase verdaderamente revolucionaria, la fuerza motriz de la revolución.

Frente a los populistas rusos que veían en los campesinos la única fuerza capaz de hacer la revolución en Rusia, los marxistas rusos Plejanov, Lenin, etc, mantuvieron que el proletariado, en Rusia y en todas partes, era la fuerza revolucionaria fundamental, la única que podía realizar totalmente la revolución. La historia les dió la razón. Frente a las tendencias actuales que buscan en otras fuerzas: en los campesinos, o en el lumpenproletariado, o en los estudiantes e intelectuales, etc, la fuerza motriz revolucionaria fundamental, los comunistas sostenemos que continúa siéndolo la clase obrera. El hecho, inegable, de que en una serie de países, por razones históricas concretas, no tenga todavía una plena conciencia revolucionaria no cambia las cosas fundamentalmente: La revolución no se hará en tales países, "mientras la clase obrera no adquiera esa conciencia". (S. Carrillo)

LOS ALIADOS

Pero la clase obrera necesita aliados. Y no es la única fuerza revolucionaria. En el propio "Manifiesto Comunista" se dice que "las capas medias... se vuelven revolucionarias cuando tienen ante sí la perspectiva de su tránsito inminente al proletariado". Y los creadores del marxismo plantearon desde el primer momento la necesidad de que la clase obrera se atrajese a todos los aliados posibles.

una de las grandes aportaciones de Lenin al marxismo, al movimiento revolucionario, fue su descubrimiento del enorme potencial revolucionario del campesinado. Esto era una consecuencia del desarrollo social. A diferencia de lo sucedido en la Revolución Francesa de 1789, en las nuevas condiciones del imperialismo sólo el proletariado puede llevar a término la revolución democrático-burguesa y entregar la tierra a los campesinos.

Esto hace del campesinado el aliado fundamental del proletariado, la segunda fuerza motriz de la revolución. Y convierte la alianza del proletariado y de los campesinos en la piedra angular de toda la estrategia revolucionaria leninista. Sin esa alianza no es posible la revolución. La experiencia de Rusia, China, Cuba, Viet-Nam, etc, confirman esa tesis leninista, todavía válida en las condiciones de hoy.

Pero el desarrollo social, dentro del capitalismo, no terminó en 1917; continúa ininterrumpidamente, haciendo surgir nuevos problemas. Y el desarrollo del marxismo tampoco terminó con Lenin; ha de continuar ininterrumpidamente estudiando y dando una solución marxista, revolucionaria, a esos problemas nuevos.

Uno de los fenómenos más importantes en los países capitalistas, en los últimos 15-20 años, ha sido la revolución científico-técnica, que ha originado un crecimiento espectacular del número de técnicos e ingenieros y de los hombres de ciencia e intelectuales que intervienen directamente en la producción o indirectamente a través de los servicios. Igualmente crece de forma extraordinaria el número de estudiantes universitarios: en España suman unos 140.000 y su número aumenta cada año. En cambio disminuye el número de campesinos, sobre todo en los países capitalistas desarrollados.

Los teóricos del neocapitalismo ven en esto un crecimiento de las clases medias, una disminución de la clase obrera. Los marxistas vemos, al con-

Trabajo y de la Cultura

trario, un crecimiento del número de asalariados, un aumento masivo de las fuerzas objetivamente revolucionarias. Según Suslov "El porcentaje de personas asalariadas en la población activa de EE. UU. y otros países capitalistas desarrollados ha alcanzado el 80-90% en los años 60... Esto significa que a la clase de los explotadores se opone objetivamente la inmensa mayoría de la población."

Por su situación en la producción, esos hombres son asalariados: no son dueños de sus medios de producción, participan en la creación de la plusvalía. "Se hallan tan alienados como el obrero, tan sujetos a las contingencias del mercado de la fuerza del trabajo como cualquier proletario" (S. Carrillo). Y aunque no se les pueda situar en bloque dentro de la clase obrera, para ellos como para los obreros, sólo hay liberación posible con el socialismo.

LAS FUERZAS DE LA CULTURA

Estas fuerzas a las que los comunistas españoles hemos llamado las fuerzas de la cultura se convierten en una fuerza motriz de la revolución, como consecuencia del cambio de estructuras de la sociedad moderna". (S. Carrillo) La heroica lucha de los estudiantes españoles y de un sector de técnicos, abogados, intelectuales, etc; los acontecimientos de Mayo francés y las grandes luchas estudiantiles de Italia y otros países lo confirman.

Es decir, en las condiciones actuales la tesis leninista sobre la alianza de la clase obrera y los campesinos no recoge ya todo el contenido de la realidad social y necesita ser ampliada para englobar a las nuevas fuerzas revolucionarias surgidas en la sociedad capitalista. Es lo que hace nuestro Partido al plantear la alianza de las Fuerzas del Trabajo y de la Cultura. Y es lo que hace de esta alianza la piedra angular

de la estrategia revolucionaria de hoy, "el camino seguro de la revolución". Con la diferencia de que si bien con un sector del campesinado -campesinos medios y acomodados- la alianza sólo es posible en la primera etapa de la revolución, la alianza con las fuerzas de la cultura continuará hasta la construcción plena del Socialismo.

Las fuerzas de la cultura suponen un refuerzo de enorme importancia a las fuerzas motrices de la revolución. Cuantitativamente, por su dinamismo, por su posición en la producción, en el aparato del Estado, etc. Es un deber del P.C. comprender a esas fuerzas, ayudarlas, hacerles ver que su puesto de combate está en nuestras filas, junto a los trabajadores de la ciudad y del campo.

La incidencia de las fuerzas de la cultura en el proceso revolucionario junto con toda la problemática del mundo de hoy, determinan cambios notables en las formas posibles de la toma del poder y de la construcción del socialismo. Estos serán temas de próximos artículos.

MADRID al paso...

La sección habitual "Madrid al paso..." no persigue únicamente la denuncia de las faltas y deficientes condiciones de la ciudad, sino fundamentalmente abrir un nuevo frente de lucha en la movilización municipal. En este sentido queremos señalar uno de los principales cauces para el desarrollo de ésta tarea: las Asociaciones de Vecinos o de Cabezas de Familias que con carácter legal funcionan en numerosos barrios madrileños.

Amenudo revisten el carácter de meras formaciones cooperativistas que intentan suplir los fraudes de las inmobiliarias y la desidia del Ayuntamiento con el esfuerzo suplementario de los vecinos. Por lo general lo escaso de sus resultados, máxime cuando prácticamente ninguna de ellas ha desbordado el cauce administrativo y el deseo de colaboración con las autoridades, los hace languidecer, creando incluso la indiferencia de los vecinos. En manos de los elementos más moderados y reducidos amenudo a unos pocos de éstos, las asociaciones han venido a carecer de vida y ser a veces ajenas al discurrir del barrio. Sólo aparecen efímeramente cuando la prensa, como lo hizo el "Madrid" con los de Virgen de Begoña, San Fernando, San Blas, Caño Roto y otros de Carabanchel se dirige a ellos. Pero este estado de prostración, casi general, que es el deseado por el Ayuntamiento, no significa que las Asociaciones carezcan de posibilidades. A través de ellas se pueden patrocinar más fácilmente clubs para la juventud, celebrar asambleas, habilitar locales para reunión

nes diarias, o incluso ponerse en contacto con la totalidad de los habitantes de la zona por medio de hojas informativas. Claro que esto no se conseguirá por sí solo, sino que será el resultado de una batalla librada en su interior por llevar a ellas los problemas reales, desde los más acuciantes de urbanización, agua, escuela, alcantarillado, transportes, hasta la creación de zonas deportivas y culturales. Una batalla por romper las trabas que en muchos casos limitan la participación a los Cabezas de Familias o Propietarios, pugnando por la intervención de mujeres, jóvenes, y de los que vivan en régimen de alquiler y subarriendo etc, conscientes de la importancia de que participen en la discusión y planteamiento de los problemas el mayor número posible de habitantes del barrio.

En esta necesaria labor de revitalización no podemos perder de vista dos cuestiones importantes. De un lado su carácter específico de planteamiento de los problemas municipales, sin buscar utilizar los medios que dispongan para otros fines. Por otra parte no hay que olvidar que sus posibilidades están limitadas legalmente y que circunscribiéndonos a ellas correríamos el riesgo casi seguro de llevar las ilusiones y los deseos de lucha de los vecinos a una vía muerta. Es preciso utilizar el potencial creado en el estudio y discusión de los problemas, en su denuncia ante el Ayuntamiento y la prensa para llevarlas a acciones de lucha que desborden sus cauces, o saber plantearlas cuando sea preciso al margen de ellas. Es decir, honestidad y un espíritu de lucha firme y decidido a la vez que flexible. Desarrollar este frente de lucha, es imprescindible hoy contra la dictadura, mañana en la defensa de la democracia y el camino del socialismo.

La población urbana del país está creciendo desmesuradamente. Madrid tiene hoy el 10% de la población (Sigue en Pág. 3).

LA JUVENTUD COMUNISTA ANTE EL 1º DE MAYO

El 1º de Mayo constituye un paso importante para arrancar la AMNISTIA GENERAL, el cese de la represión, forzar la descongelación, plantear con mucha energía el objetivo del Sindicato Obrero Unico, de la Ley Sindical, ahogar las maniobras Juancarlistas, etc,... y lograr en profundidad y extensión la alianza de obreros y estudiantes así como de todas las fuerzas dispuestas a dar el paso por la derogación de la Dictadura. El 1º de Mayo debe ser pues, fundamentalmente, un enfrentamiento directo PUEBLO-REGIMEN para aislar decisivamente a los ultras y todos aquellos que sigan consintiendo, como comomios su política.

La Juventud Comunista se ha planteado librar una gran batalla de cara al 1º de Mayo, con la decisión de proseguir posteriormente la lucha emprendida durante este período: el trabajo dentro de los grandes contingentes juveniles, principalmente en las fábricas y en las escuelas de formación profesional y aprendizaje, en los barrios, en los Clubs, en los Institutos de Enseñanza Media para extender el Movimiento Juvenil de Masas, su capacidad política y de movilización así como su combatividad, que es preciso desarrollar con especial ahinco para alcanzar niveles superiores de eficacia política. En las fábricas es necesario celebrar asambleas y mítines, repartir profusa propaganda sobre problemas específicos de la juventud obrera para elevar su conciencia política y lograr mediante la práctica revolucionaria cotidiana que los jóvenes se transformen en auténticos dirigentes y se constituyan en la vanguardia en todos aquellos lugares donde el Partido Comunista no esté organizado. Esa labor constante, con vistas a reclutar masivamente, dando lugar a que cada joven se sienta responsable de su tarea, para facilitar la creación de centenares de nuevas Comisiones Obreras Juveniles y Comités de la Juventud Comunista en cada fábrica, crea las condiciones para un amplio movimiento obrero juvenil unitario, democrático, es decir una fuerza organizada en extensión y profundidad que luchará decisivamente por acelerar el proceso revolucionario y realizar a plazo corto la HUELGA GENERAL. En este sentido toda la agitación política que se desarrolle en las fábricas es inaplazable. Hay que conseguir que en las fábricas se tra-

baje a tope, desplegando formas espectaculares de agitación como pueden ser la colocación de banderas rojas con la hoz y el martillo, la tricolor -por su contenido político actual frente a la salida monárquica que algunos proponen- pancartas, murales, pintadas, comandos, con un criterio audaz sobre la consigna que en el momento presente puede cuajar, hablar profundamente en asambleas del sentido de clase del 1º de Mayo y de la situación actual.

Por otra parte, en las barriadas obreras -fuente inagotable de fuerza joven- es preciso emprender ya la acción con un estilo nuevo, que cale hondamente en la juventud. Esas Comisiones Juveniles de Barriada tienen ante el 1º de Mayo unos cuantos objetivos a cubrir. Nos referimos esencialmente a lograr su arraigo en la barriada, movilizar a esa cantidad inmensa de jóvenes que los domingos -faltos de medios- dan patadas a un balón en los descampados populares, o en esos otros que no saben en qué dedicar su tiempo y van en pandilla a los billares, a los centros sociales, hogares sindicales o Clubs recreativos y culturales con tal de char-

lar y pasar un rato agradablemente. Entendemos que una Red de Comisiones Juveniles de Barriada -que el momento político exige- se logrará partiendo de los problemas que afectan a la amplia juventud de los barrios y no de los problemas que interesan a una minoría. Además el trabajo inteligente en el barrio repercute directamente en la organización de las fábricas. Es evidente que mediante ese trabajo, la organización en el barrio, se llegará a enlazar con fábricas donde aún no tenemos organización. Por ello la agitación política que se ha de desarrollar en los barrios tiene profundo alcance. También es importante, coordinar acciones de agitación entre los distintos barrios. Reclamamos la participación entusiasta de toda la juventud, con la aportación de todas sus iniciativas y que todos los esfuerzos se canalicen en la movilización masiva de la juventud, su necesaria organización tanto en los movimientos de masas como en la Unión de Juventudes Comunistas para ser capaces de continuar la lucha a unos niveles superiores, y asegurar un 1º DE MAYO REVOLUCIONARIO, DE AGRESIVIDAD POLITICA donde la Juventud Comunista y los demás jóvenes se comprometan a ocupar los primeros puestos de combate, decididos a enfrentarse con el aparato represivo del régimen cuando pretenda éste detener el avance de las acciones.

Los revolucionarios ante la policía

La brigada social y la guardia civil continúan utilizando toda clase de presiones físicas y morales, hasta las palizas y la tortura, contra los detenidos políticos, para arrancarles confesiones de culpabilidad y datos que permitan detener a otros luchadores antifranquistas. Junto a esos métodos, los viejos trucos policíacos: "lo sabemos todo", "fulano nos ha dicho esto", etc, cuando en realidad no saben nada.

Esos procedimientos terroristas continuarán mientras dure la dictadura, pues son consustanciales con ella. Pero cada día les resulta y resultará más difícil a los esbirros ponerlos en práctica, como consecuencia de la lucha creciente de todo el pueblo contra la represión, la tortura y los malos tratos.

Pero hemos de estar preparados contra ellos. Ningún luchador antifranquista y sobre todo ningún comunista, joven o adulto, puede doblegarse ante las amenazas o las palizas, ni enredarse en las trampas policíacas. Sólo hay una actitud digna: ni un nombre, ni una dirección, ni un dato que pueda llevar a la policía a detener a nuevos camaradas, a descubrir la organización. La delación es indigna de todo hombre honrado, y más de un comunista. En nuestro Partido hay centenares de militantes que, torturados durante semanas, no dijeron una palabra. Hoy la policía no puede actuar con esa brutalidad. La resistencia es más fácil.

Es preciso también observar las reglas del trabajo clandestino. No debemos tener apuntados nombres ni direcciones decamaradas, nada que al caer en poder de la policía pueda darle una pista para su trabajo criminal.

Fuera la policía de la Universidad

Las fuerzas policíacas siguen rodeando la Universidad, coches, tanques cisternas, destacamentos de caballería escondidos entre los árboles. Dentro, "grises" que hacen la instrucción por los pasillos, "sociales" en los cursos, bedeles espías, y profesores, algunos haciendo el oficio de delatores.

Esta es la reforma de Villar Palasí y su grupo de "cerebros", este es el hoy del tan "democrático" y científico "Libro Blanco, Aislar a la Universidad, hacer de ésta un lazareto para los demócratas donde nuestra "gristapo" pueda registrar las aulas, insultar soezmente a las muchachas, arrinconar, brazos en alto, contra la pared, a los estudiantes, golpearles impunemente. A la "social" sólo le falta, en su intento de transformar a la Universidad en un "ghetto", hacer lo mismo que las S.S. hicieron en Varsovia con los judíos, obligar a los estudiantes a llevar un brazalete -si nó con la estrella de David- con los anagramas de su facultad.

El "abajo la inteligencia" de Millán Astray resuena una vez más por aulas y paraninfos y, ciertamente, se hace imposible, en estas condiciones, todo atisbo de labor docente. Así lo han comprendido algunos profesores negándose a dar clases, rechazando el gaseamiento de la cultura.

Por si esto no bastara los Villar y Camilo, los Botella y Yagüe, el gobierno de la oligarquía, temeroso de los aires de fronda que como respuesta al fascismo corren entre nuestra juventud universitaria, quieren tratar a los estudiantes como apestados. Tratan de dividirlos, de aislarlos del conjunto de la población madrileña. Según acuerdo del Consejo de Ministros se construirán algunas Facultades a unos cuantos kilómetros de Madrid. Y las construirán, ¿saben ustedes donde?, ¿Cerca de centros industriales o de investigación? No, por favor. En el Goloso, pared con pared con el cuartel de la Guardia Civil. Así, por aquello de que la letra con sangre entra, la estaca estará siempre a mano, y también la posibilidad de imponer a ciertos profesores en vez de la birreta académica el tricornio de la Benemérita.

Las cosas están así en la Universidad madrileña, y no cabe ignorarlo. Para todo lo que sea labor docente, educativa, las aulas están muertas, y muertas, a mano violenta, por el Poder Público. El que la Universidad vuelva a ponerse en pie es tema que al país entero interesa. La Universidad es de todos y no un campo de instrucción para los "grises" de Camilo, para Yagüe y sus pistoleros.

Debemos apoyar a la Universidad, a la generosa lucha que en ella se libra por la dignidad humana, por la cultura, por la libertad. Todos, profesores, padres de alumnos, estudiantes, intelectuales, trabajadores, debemos preparar un Día de Lucha en su apoyo. Hemos de ir hacia un 19 de Mayo por la Reforma Democrática de la Universidad, hacia un primero de Mayo en el que se expulse a la policía de las aulas.

CARCEL DE VENTAS

Como no hay estatuto de presos políticos no hay diferencia entre delinquentes comunes y presas políticas. La población reclusa actual es de unas cien mujeres (el pabellón de madres es independiente y del mismo nos ocuparemos en otra ocasión). Hay tres grandes salas y la galería de ingresos. En las celdas de esta última galería con capacidad para dos camas se instalan tres, donde pasan el período de ingreso (para el que no existe un plazo determinado) todas las mujeres, políticas y no políticas, y esten enfermas de venéreo las prostitutas, con o sin contagio. En las camas, sucias, hay un "colchon" y un "almohada". Estas piezas de lona, que en su día fueron rellenas con crin vegetal, son hoy unos infectos sacos, duros, llenos de toda clase de manchas. Las mantas de borra, sucias y rotas. Para completar el "equipo" de cama, un par de sábanas chorreando agua. Si la presa tiene mala suerte de llegar de noche, no tiene ni esas sábanas, por las que, todo hay que decirlo, a de abonar tres pesetas por su "lavado".

Si por las condiciones generales de la prisión el riesgo de contagio es evidente, es en esta galería de ingresos y en la "enfermería" donde se dan las mayores posibilidades. Si hablamos de este peligro de contagio venéreo no lo hacemos por pura imaginación, son las propias funcionarias las que declaran el estado de las prostitutas.

Hay tres retretes en la galería de ingresos que es donde están las políticas, y podemos asegurar que la más tolerante de las inspecciones sanitarias (no franquistas se entiende) ante el estado de dichos servicios sancionaría a la dirección de esta prisión. Se rompieron las cañerías del piso superior y todo el desagüe de los mismos caía en la galería de ingresos, durante cuarenta y ocho horas estuvo inundado de excrementos el departamento de retretes y lavabos, y hasta un mes más tarde no quedaron borradas todas las huellas de las paredes.

Las duchas, en la mayoría de los casos, están atrancadas.

Después, están las ratas. Nuestras compañeras se las ven y desean para salvar la comida. Se dan verdaderas batidas, pero aún así las ratas logran meterse en las celdas. Días hay que se matan dos y tres. Pero lo malo es matarlas a escobazos, por es retirarlal a la basura, porque las funcionarias "no pueden dar serrín".

Junto al comedor se encuentran los retretes y el fregadero. Los trapos de secar los platos son tirados en sábanas usadas que se cuelgan en las tranpilllas de los retretes para que se sequen las manos, si alguien necesita pasar, "porque como en los servicios no hay papel higiénico..."

No hay departamento de infecciones, el médico sólo pasa una hora de consulta al día.

Seguiremos hablando. Hoy en la cárcel de Ventas, merced la lucha sostenida por nuestras compañeras, se ha conseguido alguna mejora. Pero eso no basta. Su situación requiere a nuestra solidaridad. Ellas confían en nosotros y nosotros tenemos que hacernos dignos de esa confianza.

Julian

Grimau

20 de abril

En esta geografía de presidios,
y a través
de la crónica amarga de torturas,
lentos
caminos desbrozando el horizonte,
sucios
asesinatos a la luz del alba
donde terminan nuestros hombres,
donde nace
también nuestra leyenda, no resulta
posible,
Julián, mi noble hermano, predecir
en qué lugar nos llegara el futuro
más inmediato..(el otro siempre es nuestro.)

Yo no sé
si cambiaré un paisaje al aire libre
con árboles y cielo y sol de estío,
por un estrecho marco de silencio,
de sombras,
de lucha renovada...

Por eso, si ocurriera
que mi voz no estuviera con tu nombre
en los labios
cuando un veinte de abril hecho marea
de sangre y de dolor
nos vuelva el llanto
de España en tus heridas, imagina
que tengo amordazados los latidos;
que algún muro
sujeta mis palabras; que me encuentro
más cerca de los ríos que otras veces
Julián, campo de espigas...
definitivo mártir de la patria.

Hace ya de esto 6 años, un día 20 del mes de abril, fué fusilado nuestro camarada Julián Grimau. Cuantas veces hemos recordado aquella noche: la rabia contenida, el odio desbordando nuestros cuerpos, la sangre mareando nuestras mentes. No un 20 de abril: día a día recordamos al hombre, al amigo, al camarada. Día a día, decimos, Julián, también tu creastes conciencia, tú eras esa desbordante conciencia revolucionaria que hoy anima nuestra lucha, tú, fusilado por defender tu pueblo, explicando, al caer salvajemente acribillado por las balas asesinas del mayor criminal de nuestra historia, como la guerra aún no había terminado. Julián, guerrillero de nuestra geografía, todavía los tiranos que segaron tu vida, ocupan el poder; aún reciente, enero de este mismo año, un estudiante, un joven ansioso de vida y libertad, fué también criminalmente asesinado: se llamaba Ruano y el crimen, nuevamente, fué en Madrid. Porque este odio, esta lucha, este combate que tú, con otros muchos hombres de tu pueblo, iniciasteis hace ya decenas de años, sólo tendrá fin el día que la libertad vuelva a España, el día que sobre los campos y ciudades de nuestra Patria, los niños pierdan el miedo a los hombres uniformados y una calle corra tu nombre y tu recuerdo por este Madrid que concluyó tu vida..

CARLOS ALVAREZ.

(tomado del libro "Noticias del Más Acá"
París, 1964, Ed. Ruedo Ibérico.)

un

recuerdo

perenne